
【明報專訊】爭取平反華裔
人頭稅的全加華人協進會（平
權會）發起 「最後一根大釘」
運動，呼籲聯邦政府要對人頭
稅受害人或其家屬公開道歉，
並作出金錢賠償。溫市多名前
任省議員和市議員均支持該運
動，並促請聯邦政府盡早解決
人頭稅問題。

前卑詩省省長杜新志(Ujjal
Dosanjh)、前溫市議員陳志動
、前國會議員米切爾（Mar-
garet Mitchell）、前卑詩人權

委員專員沈明麗、溫市議員愛
倫活護扶（Ellen Woodsworth
），以及人頭稅受害人的兒子
黃金煥昨日齊出席在大溫哥華
中華文化中心召開的支持平反
華裔人頭稅記者會。

他們在發言時均促請聯邦政
府應盡早解決歷史遺留下來的
問題，對人頭稅受害人或其家
屬公開道歉，並作出金錢賠償
。平反人頭稅運動自 1984 年
開始，但至今聯邦政府仍遲遲
未有作出任何行動。

另外，溫哥華華裔加人協會
的周明輝也表示，溫哥華華裔
加人協會與平權會籌劃 「最後
一根大釘」運動，將連貫加國
東西兩岸的太平洋鐵路的一根
大釘由安省咸美頓（Hamilton
）運抵溫哥華。

「最後一根大釘」運動具有
象徵義意，代表着太平洋鐵路
雖然已經建成，但在 1885 年
至 1947 年期間，當時的聯邦
政府向加國華裔徵收的500 元
人頭稅訴訟案至今仍未解決。

最後一根大釘要為人頭稅平反
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被指財務操守有嚴重問題

中醫局總監遭革職
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【明報專訊】廣東省海外交
流協會經濟友好訪加團一行五
人，日前應加拿大華商會及該
會名譽會長方君學邀請訪問溫
哥華，除作經濟文化交流活動
外，並將會晤此間之僑團及鄉

親，逗留加國至12月。
該代表團以廣東省海外交流

協會常務理事兼江門市海外交
流協會副會長譚華慧為團長，
團員包括廣東省海交會常務理
事吳行賜、理事沈衛紅、屈桂
琴及陳金流。

加拿大華商會會長許錦松透
露，該代表團此行除溫哥華外
，亦將訪問卡加利、多倫多、
渥太華及滿地可各市，並與當

地之工商界、科技界、文化界
交流，尋求合作商機。

該團並將深入各地了解加拿
大投資環境和經濟發展情況。
同時，亦將介紹廣東省經濟發
展現狀、產業、投資及稅收政
策等。

大溫地區商人及鄉親如欲與
代表團會晤，可致電加拿大華
商會聯絡，電話：六零四．二
七三．一六五五。

廣東省海外交流協會訪溫

鐵城崇義總會在大溫哥華華人社區經已具有八十九年悠久歷
史。日前更邀請四大友好團體禺山總公所、李氏公所、中華
會館婦女組及洪門民治黨婦女組，舉辦大型僑團聯歡晚會
。 當日首先由各僑團、負責人致辭及互換紀念品。稍後開
始晚宴及切蛋糕，餐後則舉辦連串文娛活動及抽獎遊戲，賓
主同歡。

四僑團聯歡四僑團聯歡

【明報專
訊】加拿大
溫哥華中國大專院校校友會定
於十一月十五日星期六下午一
時三十分，假溫哥華片打東街
五十號大溫哥華中華文化中心

二樓會議室
，舉辦 「老

歌欣賞」小型音樂會，費用全
免。歡迎新老移民共同參與。
查詢可電六零四．四三一．八
九八七陳先生。

老歌欣賞會月中舉行

【明報專訊】加拿大華商會定
於本月23日舉辦 「華商西大培精
英」大型餐舞會暨14周年晚宴，
分別為該會籌募經費，以及為西
門菲沙大學（SFU）提供獎學基
金。

加拿大華商會主席許錦松昨日
表示，他們今年仍將秉承往年傳
統，舉辦周年餐舞會，為加拿大
華商會籌募經費。

此外，晚會的部分收益將撥捐
西大 「日昇獎學基金」，培育本
地商界精英。

加拿大華商會行政顧問葉偉忠
表示，該會每年捐出2000至5000
元，給予在 1996 年成立的 「日昇
獎學基金」。該獎學基金現已累

積至1.5萬元，獲得該獎學金的學
生是由西大校方提名，經加拿大
華商會理事局評審，每年平均有1
至3名學生獲得獎學金。

他呼籲公眾踴躍購票參加餐舞
晚會，善款籌得愈多，就有愈多
學生受惠。

出席餐舞會的人士在享受豐盛
晚餐之餘，更可以欣賞有 「溫哥
華貓王」美譽的葉奕群高歌助興
，並有幸運大抽獎，頭獎是來回
溫哥華至多倫多機票乙張。

「華商西大培精英」餐舞會定
於 11 月 23 日下午 6 時，假列治文
統一瑞迪森酒店舉行，餐券每張
88 元，市民可致電 604·273·1655
，或 604·821·0833 查詢活動詳情

許錦松（中）呼籲市民踴躍購票支持餐舞會，協助培育本地商界精英。
右為葉偉忠。 （陳瑞欣攝）

華商西大培精英籌款助學子

【明報專訊】加拿大卑詩省中醫針灸管理局（CTCMA）昨
日宣布，由於任職中醫針灸管理局總監黃志強出現操守問題，
中醫局經商議後決定即時革除其職務。有中醫師擔心今次事件
將會影響本地中醫業界的發展。

本報昨日多次致電黃志強詢問他對此次事件的看法，但至截
稿前未獲任何回覆。

中醫針灸管理局主席樂美森（圖）昨日宣稱，黃志強在財政
上有嚴重的操守問題，包括在匯報開支時出現矛盾，及連續多
次拒絕配合中醫局的行動。中醫局是經過一次詳盡的帳目覆核
後發現上述情況，商議後決定即時解除黃志強的職務，並會在
甄選接任人期間，委任一位臨時總監。

「董事局確認中醫局總監的有關問題會對中醫局每日運作造
成負面影響，因此我們決定立即糾正這些問題，及維持中醫局
對公眾和會員的承諾，就是更新中醫業界的專業標準和服務。

」樂美森說。
高級中醫師戴紹業稱，相信黃志強被革職後短期內會有人接

替，不會影響中醫局的發展方向。而黃志強的操守問題是個人
之事，不能與中醫整體發展相提並論。不過，由於仍有部分西
醫或主流人士對中醫存有不同意見，革職事件難免成為中醫界
的醜聞，加深他們的歧見，令本地中醫業界蒙上陰影。

溫哥華國際中醫學院院長及前中醫中醫局理事呂聰明則認為
，最近3個月來中醫局內出現多番爭拗，相信黃志強被革職亦
有其原因，而此事會為中醫局帶來不穩，擔心會影響中醫業在
主流社會中的形象和信心。

至於是否認同中醫局革除黃志強職務的做法，他認為，視乎
事件的嚴重程度，他本人對黃的情況沒有深入了解。但他指出
，接任中醫局總監的人選應該以較公開和具透明度的方式選出
，及本身應具有中醫專業牌照，確保對中醫業有一定了解。

【明報專訊
】燕園教育研
究會定於十一月十五日星期六下
午 七 時 至 九 時 ， 假 溫 哥 華
200-3316 Kingsway（夾Joyce）舉
辦專題國語講座： 「北美大學及
報考辦法」，介紹加國卑詩省和
其他省份，以及美國各主要大學

的環境、歷史
、排名、專業

、費用、報考條件和手續等各方
面的情況。為準備報考的學生和
家長提供必要的資訊。歡迎華裔
家長與學生光臨。

燕園教育研究會電話：六零四
．四一五．零七四四。

【明報專訊】卑詩省山
東同鄉會定於十一月十六
日星期日上午十一時至下
午四時舉辦十周年開放日
，借此為會員提供交朋會
友、傾敘鄉情、交流訊息
的機會，歡迎新老會員及

山東同鄉出席。活
動內容包括：慶祝十周年
切蛋糕儀式，為歡迎新會
員舉行的《迎新會》，徵
求會員對會務發展建設方
面的意見和建議及幸運抽
獎等。查詢電話：六零四
．八七三．八零三八。

山東同鄉會慶十周年

【明報專訊】列治文華
人社區協會定於十一月卅
日舉行十四屆周年大會暨義工
表彰餐舞會。當日下午四時首

先舉行周年大會，然後卡拉
OK、晚餐、跳舞、義工表彰

及師生表演。晚會假 Ex-
ecutive Inn Hotel &

Suites 舉行，會員收費 45 元，
非 會 員 55 元 。 查 詢

列市華協月底表彰義工
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